

L'abonnement à News Tank est payant, merci de respecter la propriété intellectuelle et de ne pas transférer cet article sans autorisation préalable de News Tank. Imprimé par Xavier Teissedre <u>pour son seul usage</u> (ab. n° 13929)

Parcoursup : « Avancer le calendrier, une question lourde de conséquences » (P. Mutzenhardt, UL)

Nancy - Publié le jeudi 13 septembre 2018 à 18 h 24 - Actualité n° 128664

- « Comme nous l'avions dit, il n'y a pas eu de difficultés » d'accueil des étudiants lorrains pour la première année de mise en œuvre de Parcoursup, déclare Pierre Mutzenhardt, président de l'Université de Lorraine, lors d'une conférence de presse de rentrée, le 13/09/2018.
- « Le plan d'accompagnement financier du ministère a permis de ne pas avoir de problèmes, particulièrement en <u>Staps</u> où on aurait pu en avoir, de même que pour la <u>Paces</u>. L'interaction entre le rectorat et l'université est vraiment bonne », ajoute le président.
- « Tous les néobacheliers de l'académie ont pu avoir une place en licence », confirme Sabine Chaupain-Guillot, vice-présidente formation. Au total, sur les 24 554 jeunes inscrits sur la plateforme (dont 20 401 néobacheliers), 20 restaient sans affectation début septembre dans l'académie. « Depuis, ces cas ont dû être réglés », selon la vice-présidente.

L'université fait savoir qu'il reste encore des places disponibles en procédure complémentaire, aussi bien en licence (2 000) que dans certains départements de DUT, BTS et classe passerelle. Pour Pierre Mutzenhardt, le nouveau système a donc fonctionné. Il salue une « transparence nouvelle » et un traitement « plus humanisé » des dossiers.

Néanmoins, IUT et écoles d'ingénieurs ont connu leurs effectifs « beaucoup plus tard » et pour les lycéens, « la logistique était compliquée » par les délais d'attente des réponses. Se pose donc, au niveau national, une question « lourde de conséquences : faut-il avancer les choses ? »

Le président de l'Université de Lorraine, qui participera aux échanges programmés par le Mesri sur le sujet, estime qu'« il faut faire attention et trouver l'équilibre entre avancer le calendrier et laisser un temps de choix suffisants aux étudiants ».

En outre, prévoir un calendrier plus précoce, impliquerait de « changer une machine compliquée », liée aux salons d'orientation et aux dates des concours dans certaines filières comme les écoles d'ingénieurs. « Il faut mesurer l'impact d'avancer le dispositif de trois semaines ou un mois », évoque Pierre Mutzenhardt.

Pas encore de parcours « Oui si »

Comme elle l'avait annoncé, l'Université de Lorraine n'a pas ouvert de parcours « Oui si » en 2018-2019, souhaitant se laisser le temps de la réflexion.

« Mais nous accueillons les lycéens et en fonction de leurs difficultés, nous leur proposons une aide », dit Sabine Chaupain-Guillot.

L'établissement entend avancer sur le sujet des parcours adaptés en vue de la rentrée 2019. Un appel à projet à été lancé auprès des composantes.

« En janvier nous saurons où des parcours "oui si" seront mis en place. Mais ils pourront avoir des formes très différentes car on n'adapte pas les choses de la même manière selon les disciplines », indique Pierre Mutzenhardt.

Trois nouveautés pour la rentrée à l'Université de Lorraine

1/3

2/3

Parcoursup: « Avancer le calendrier, une question lourde de conséquences » (P. Mutz...

Première rentrée au complet pour le campus Braboissanté

Dix ans après l'obtention du label campus, en 2008, l'université voit ses projets aboutir. Le dernier chantier en cours concerne le pôle gestionmanagement à Nancy.

- Le campus Brabois-santé accueille depuis la rentrée les 1 200 élèves en odontologie et pharmacie ainsi que 150 personnels des deux facultés.
- Au total, 7 200 étudiants et 600 personnels fréquentent le site.
- En janvier 2019, les laboratoires de recherche s'y installeront.
- Budget total dans le cadre de l'Opération campus : 67,3 M€.
- « Nous disposerons alors d'un campus santé unifié qui nous donnera la capacité à répondre en formation et en recherche, en attendant la réforme des études médicales voulue par le gouvernement », indique Pierre Mutzenhardt.

Parcoursup : « Avancer le calendrier, une question lourde de conséquences » (P. Mutz...

Un diplôme d'Etat « formation de l'infirmier en pratique avancée »

L'offre de formation 2018-2022 affiche plusieurs nouveautés parmi lesquelles un diplôme d'Etat « formation de l'infirmier en pratique avancée ».

- Entre 20 et 30 personnes en formation continue suivront cette nouvelle formation élaborée dans le cadre de l'universitarisation des professions de santé, après discussion avec le ministère de la santé.
- Le Cneser doit se prononcer lors de sa séance d'octobre.
- Une dizaine d'universités en France devraient se positionner sur ce créneau.

3/3

Parcoursup: « Avancer le calendrier, une question lourde de conséquences » (P. Mutz...



#monexperienceUL pour mobiliser la communauté

Pour l'année universitaire 2018-2019, la devise de l'Université de Lorraine, « égalité, diversité, université », s'affiche sur les réseaux sociaux.

L'établissement invite, sous la houlette de sa vice-présidente étudiante, Clémence Didier, les étudiants à se prendre en selfie avec un gobelet créé pour l'occasion et à la partager sur les réseaux sociaux avec le hashtag #monexperienceUL.

Sabine Chaupain-Guillot



Date de naissance: 06/07/1971

Parcours	Depuis	Jusqu'à
Université de Lorraine Vice-présidente formation et insertion professionnelle	-	-
Université de Lorraine VP Formation et Insertion Professionnelle	2018	Aujourd'hui
Université de Lorraine Vice-présidente en charge du conseil de la formation	Juin 2017	Aujourd'hui
Université de Lorraine Vice-doyenne de la Faculté de Droit, Sciences Économiques et Gestion de Nancy	2010	Aujourd'hui
Université de Lorraine Maîtresse de conférences en économie	2003	Aujourd'hui

Fiche n° 28850, créée le 15/02/18 à 17:10 - MàJ le 15/02/18 à 17:16

Pierre Mutzenhardt



Date de naissance: 05/01/1966

Email: pierre.mutzenhardt@univ-lorraine.fr

Parcours	Depuis	Jusqu'à
Université de la Grande Région Président	Novembre 2015	Aujourd'hui
Conférence des Présidents d'Université Président de la commission recherche et innovation	Décembre 2014	Aujourd'hui
Université de Lorraine Président	Mai 2012	Aujourd'hui
Université Henri Poincaré Vice-Président du Conseil Scientifique	2008	2011
Université Henri Poincaré Responsable de formation	2005	2008
Antenne de la faculté des Sciences et Techniques à Bar-le-Duc Responsable	2000	2005

Fiche n° 3666, créée le 06/05/14 à 14:32 - MàJ le 02/12/17 à 11:01

Université de Lorraine



L'université de Lorraine est un grand établissement issu de la fusion, au 1^{er} janvier 2012, des universités Nancy 1, Nancy 2, Paul-Verlaine de Metz et de

l'INPL.

Lauréate d'un I-site (LUE : Lorraine Université d'excellence).

Fiche n° 1495, créée le 19/02/14 à 11:42 - MàJ le 28/04/14 à 13:46

Date de créa- tion	2012
Statut	EPCSCP, Grand établissement
Tutelles	Ministère chargé de l'ESR
Siège	Nancy
Implantations	Nancy, Metz, Epinal
Missions	Pluridisciplinaire avec secteur santé et Ecole supérieure du professorat et de l'éducation
Composantes	10 UFR, 6 facultés, 11 écoles d'ingénieurs, 8 IUT, 5 autres instituts et une Espé
Université de Lo 34 cours Léopol CS 25233	
54052 Nancy Ce	edex - FRANCE

[©] News Tank 2018 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »